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El gobErnador JorgE FliEs En una dE las rEunionEs En santiago.

para el lunes (mañana), lo 
que agilizaría su valida-
ción por el gobierno central, 
ya que existe un “acuerdo 
político presupuestario y 
metodológico con la Subdere 
y Hacienda”.

El goberdor, indicó que 
“los fondos para este plan 
están asegurados para 
Magallanes. Hablamos de 
1.4 billones de pesos en 
proyectos sectoriales, que, 
si bien serían inviables 
por evaluación habitual 
(como soluciones viales 
en Torres del Paine), son 
habilitados por el Pedze. 
Adicionalmente, hay alre-
dedor de un billón de pesos 
(mil millones de dólares) 
con un flujo presupuesta-
rio identificado en Subdere”. 
El gobernador enfatizó que, 
aunque los fondos están 
comprometidos, “cada uno 
de esos 100 proyectos, se va 
a ir aprobando uno a uno, 
a medida que maduren en 
sus distintas fases de pre-
factibilidad, factibilidad, 
diseño y ejecución”.

La selección de los pro-
yectos del Pedze no es fruto 
de agendas personales o de 
gobierno, sino de un pro-
ceso participativo con la 
colaboración de más de 800 
organizaciones, incluyendo 
gremios, el sector científi-
co, sanitario y la sociedad 
civil organizada. “Son varias 

voces que acá acompañan”, 
afirmó.

GraNDeS proYeCtoS Y 
La CoNeCtIVIDaD De 
MaGaLLaNeS:

El futuro de proyec-
tos emblemáticos también 
fue tema de conversa-
ción. Respecto del Centro 
Antártico Internacional, 
Flies confirmó su avan-
ce: “El Centro Antártico 
Internacional sigue su flu-
jo. Está en lo que es la 
adecuación del diseño, que 
esperamos que esté en el 
mes de julio-agosto. Y jun-
to con el levantamiento del 
nuevo modelo de gestión 
que pidió el Ministerio de 
Desarrollo Social. Y nosotros 
esperamos que esté en con-
diciones de recomendación 
de ejecución en el segundo 
semestre”.

Un punto particular que 
se tocó durante la entrevista 
tiene que ver con las criticas 
que han surgido tras señalar 
la posibilidad de crear un tú-
nel submarino que conecte 
Tierra del Fuego, ante esto, 
el gobernador aclaró que se 
trata de un estudio de fac-
tibilidad para encontrar la 
“mejor solución en Primera 
Angostura”, aclarando que 
“esto podría implicar mejo-
rar el tránsito de barcazas, 
construir un puente o, efec-
tivamente, un túnel. Lo que 

pasa es que era muy llamati-
vo el túnel y el túnel quedó 
dando vueltas... Lo que uno 
va a hacer en esta etapa es 
ver cuál es la factibilidad. 
Si efectivamente, por ejem-
plo, podemos colocar o tener 
mayor competencia o com-
plementaridad  en barcaza 
en esa línea, si es factible 
construir un puente o tam-
bién si es factible construir 
un túnel”, explicó. Flies,  
lamentó la sorpresa de al-
gunos magallánicos ante 
estas ideas, argumentando 
que “en el mundo desarro-
llado... construir un túnel o 
un puente en las condiciones 
de ingeniería actual son ab-
solutamente factibles”. Dijo 
a demás que, si la solución 
es un túnel, el estudio de 
factibilidad será parte del 
Pedze. “Si en algún momen-
to la solución es un túnel, 
será un túnel. Se demorará 
20 años, pero solamente pen-
sar que la isla más grande 
del continente sudamericano 
se convierta en continente 
es un tema que podría ser 
extraordinario”.

r e t r a S o S 
BUroCrÁtICoS: eL 
CUeLLo De BoteLLa 
De La aSIGNaCIÓN 
preSUpUeStarIa

Uno de los principa-
les dolores de cabeza para 
la administración regio-
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“Un proyecto fundamen-
tal para mejorar la calidad de 
vida en la capital provincial 
de la Antártica Chilena”.

- Sistema eléctrico en 
primavera: 

“Mejoras significativas 
en la infraestructura ener-
gética de la comuna”.

La máxima autoridad 
regional explicó que el 
Pedze, en su versión final, 
contendrá cerca de 100 
proyectos y tendrá una pro-
yección de 10 años. Flies 
se mostró optimista con 
la aprobación, esperando 
un “amplio consenso en 
el Consejo Regional, ojalá 
unánime y si no unánime, 
ampliamente mayoritario”. 
La aprobación se proyecta 

Un plan que implica 
“volúmenes importantes 
y la posibilidad de exten-
der el suministro de gas 
a Cerro Castillo”.

- polideportivo en 
punta arenas: 

“Una añeja demanda 
del alcalde que finalmente 
se integra al Pedze”.

- Consultorio nuevo 
en sector norte de punta 
arenas: 

“Se suma bajo una in-
novadora modalidad donde 
el municipio asumirá su 
gestión, replicando el mo-
delo exitoso con el sector 
salud”.

- plan maestro de agua 
y alcantarillado de puerto 
Williams: 

proYeCtoS DeStaCaDoS 
QUe Se INCLUYeroN

- Conectividad eléctrica 
para río Verde y Laguna 
Blanca:

Un proyecto ambicioso 
que busca “acercar el sistema 
mediano de Punta Arenas al 
de Natales, y lo mismo nos 
pasa por el otro extremo, 
acercar la electricidad has-
ta renovar. Y eso significa 
avanzar alrededor de 100 ki-
lómetros en acercar los dos 
sistemas medianos. Esto nos 
dejaría “a la vuelta de la es-
quina de tener un sistema 
interconectado por lo menos 
al sistema mediano”.

-  r e f u e r z o  d e 
Gasificación para Natales 
y Cerro Castillo: 
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Durante la presentación Del peDze en la comuna De laguna Blanca.

nal ha sido la lentitud en 
la asignación de recursos 
desde Hacienda. El gober-
nador lo ejemplificó con la 
demolición del exHospital 
Clínico:

“Nosotros estamos en la 
etapa final... Este proyecto 
ha sido licitado, está adju-
dicado en condiciones de 
partir y particularmente 
este año, yo diría desde el 
año pasado, especialmen-
te el segundo semestre del 
año pasado, y este año he-
mos notado una lentitud en 
las asignaciones presupues-
tarias gigantes”.

Aunque la licitación está 
adjudicada, el proceso se 
ha demorado por la espe-
ra de la “toma de razón” 
de Contraloría (la cual fue 
aprobada el jueves), tras 
una larga espera por la 
asignación presupuestaria. 
“Básicamente lo que lamen-
tablemente se ha demorado, 
no en esto, sino que en va-
rios otros proyectos, es la 
lentitud de la asignación 
presupuestaria que estamos 
teniendo”, afirmó, indicando 
que esto depende directa-
mente de Hacienda.

La misma frustración 
se manifestó con los bu-
ses eléctricos. A pesar de 
que el Gobierno Regional 
ya adquirió el terreno y 
aprobó los fondos para 
aquello, el Ministerio de 

Transportes aún no ha 
licitado el proyecto. “Lo 
lamento profundamente, 
de que todavía no tenga-
mos una licitación, ni de la 
electrolinera, ni de los bu-
ses eléctricos, que eso está 
en manos del Ministerio de 
Transporte”, expresó Flies, 
comparando la situación con 
la constante llegada de miles 
de buses a Santiago.

t r a NS pa r e NC I a  Y 
proYeCtoS Bajo La 
LUpa: 

La respuesta del gober-
nador regional respecto del 
uso de recursos públicos en 
el llamado Caso “Procultura” 
y que ha sido cuestionado 
y por lo cual está siendo 
investigado, Flies abordó 
con firmeza la situación, 
manifestando que  “con 
los proyectos de inversión 
habitual no ha habido nin-
guna observación nunca en 
este Gobierno Regional... La 
única región que tiene esos 
proyectos que son pequeños, 
adjudicados y terminados, 
sin deuda, es la Región de 
Magallanes. Tal como lo he-
mos dicho nosotros estamos 
muy tranquilos porque son 
proyectos, a diferencia de 
otras regiones que no fueron 
ejecutados los proyectos, acá 
han sido ejecutados”.

Flies reiteró que “la úni-
ca región que está sin deuda, 

los montos son margina-
les en relación a lo que se 
está investigando, todos 
los proyectos están termi-
nados, entregados, y las 
observaciones tienen que 
ver con tiempos de rendi-
ción, tiempos de revisión 
de la rendición, que son 
procesos administrativos 
que nos pasan con los 800 
proyectos que llevamos 
adelante”.

La autoridad confía en 
que las investigaciones de la 
Fiscalía y Contraloría confir-
marán que, aunque podría 
haber “falta administrativa, 
no existen delitos”. 

aUDItorÍaS, SUMarIoS 
Y La proBIDaD eN eL 
GoBIerNo reGIoNaL

respecto de la audito-
ría externa aprobada por el 
Consejo Regional, el gober-
nador confirmó su ejecución. 
“Nosotros ya estábamos ha-
ciendo auditoría2023-2024, 
y lo que nos pidió el Consejo 
Regional es que podamos te-
ner auditoría 2024 y parte del 
2025 que está en ejercicio”, 
señaló, esperando licitar la 
auditoría restante en el se-
gundo semestre.

La máxima autoridad re-
gional igual se refirió a la 
abrupta salida de Ricardo 
Foretich, manifestando que 
“dolió sin lugar a dudas”. Sin 
embargo, la decisión fue in-

mediata ante la “denuncia de 
una funcionaria de, no un 
error, sino que un proceso 
que ha significado sumario 
y notificación a fiscalía”. El 
gobernador fue enfático: “Por 
más estima que uno le pueda 
tener y trabajo en conjunto 
que hemos hecho durante los 
años, hay límites que no se 
pueden pasar y este es uno 
de los límites”.

Al ser consultado, res-
pecto de esta firma que se 
habría falsificado, Flies man-
tuvo la cautela debido a la 
investigación en curso, pero, 
aclaró que “yo entiendo que 
no comprometió recursos, 
pero yo no puedo dar más 

información porque esto ya 
está en sumario y tiene que 
haber un justo proceso y tam-
bién está en conocimiento de 
la Fiscalía para el procedi-
miento que tiene que hacer 
la Fiscalía, donde se van a 
delimitar la responsabili-
dad primero administrativa 
desde el punto de vista del 
sumario y civiles o penales 
si fuera desde el punto de 
vista de la Fiscalía”.

En cuanto a los sumarios 
por licencias médicas, Flies 
explicó que se están llevan-
do a cabo según el informe 
de Contraloría: “Hoy día te-
nemos ocho funcionarios 
que son de línea, funciona-

rios del Gobierno Regional 
que están sometidos a su-
mario”. Descartó cualquier 
implicación de personal 
de confianza o “jefes de 
división”, y criticó lo que 
considera una “intenciona-
lidad política en algunas 
declaraciones, que no res-
petan el debido proceso ni 
la institucionalidad”.

El gobernador concluyó 
reafirmando la colaboración 
total de su administración 
con las investigaciones 
de la Fiscalía, esperando 
que “desde el punto de 
vista de la Justicia, en al-
gún momento se nos dé 
la razón.”
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